
   
 

COMITE DE QUARTIER CRUSEM LANGACKER ODERFANG 
Compte rendu de la réunion du 19 10 2021 à la maison des associations 

 
 
Présents : 
- Membres du comité de quartier : Mmes FETIQUE, IMBAUT, KUNZLER, ROSIN, SCHWEITZER et Mr 
GORNIAK. 
- Conseillers Municipaux de la Ville de Saint-Avold : Mmes BETTINGER, KLEIN-MORAWSKI et Mr 
HAYDINGER 
 
Absents : 
- Membres du comité de quartier : Mmes GUIADER-WALLASTER, KIRSTETTER (excusées), OLECH et 
Mrs. BOUCHAKOUR, MAJCEN, TEIKE. 
- Elus : Mme LALLEMENT et Mrs HERBIVO, YILDIRIM. 
 
 
 

1. Elections 
 
1 candidature à la présidence : Mme Schweitzer Mélisande, élue à l’unanimité 
1 candidature à la vice-présidence : Mr Gorniak Jean-Paul, élu à l’unanimité. 
 
 

2. Bilan de la journée du 12 septembre (marche, pique-nique et après-midi jeux) 
 
Mr Haydinger félicite le comité au nom de la municipalité pour l’organisation cette journée. Le comité remercie 
la municipalité pour l’aide apportée et la boulangerie ANGE qui a fourni gracieusement pains et viennoiseries. 
Nous avons passé un bon moment ensemble sous le soleil ! 
La journée a regroupé une cinquantaine de personnes du quartier. Les retours ont été très positifs et de 
nombreuses demandes de marches et de moments jeux nous ont été transmises. Nous avons prioritairement 
redirigé les personnes vers les associations qui organisent ce genre d’activités.  
Nous envisageons de renouveler une journée rencontre des habitants du quartier mais sans empiéter sur 
les manifestations organisées par les associations qui existent. 
 
 

3. Projet d’aménagement d’un écoquartier sur la zone Ardant du Picq 
 

Mr Haydinger présente le projet de construction d’une chaufferie au bioéthanol sur le site. 
Le comité souhaite être associé à ce projet : l’aménagement de cet espace en écoquartier correspond tout 
à fait à l’esprit des propositions que le groupe de travail sur l’aménagement des espaces avait transmises 
pour d’autres espaces :kiosque la Gloriette, côte de la justice, villa d’Avril. 
Nous joignons un pdf qui présente et illustre ces idées : jeux enfants, forêt urbaine, espace rencontre… 
 
 

4. Nichoirs à mésanges 
 
Des nichoirs ont été confiés pour montage et décoration aux élèves de l’école primaire. Ils seront installés 
dans l’enceinte des écoles. C’est une belle initiative...à suivre pour étendre à d’autres lieux dans le quartier ? 
 
 

5. Projet « sport au féminin » 
 



Le comité se réjouit de cette initiative du service des sports et a mis le flyer sur le Facebook. 
La distribution des flyers se fera auprès des enfants et il y aura un affichage devant les écoles du quartier. 
 
 

6. ABVAL 
 
L’association souhaite redémarrer les animations dans le quartier. Cependant, elle aurait besoin d’aide pour 
continuer et pense élargir son espace, éventuellement pour le faire correspondre à l’ensemble du quartier 
Crusem Langaker Oderfang.  
Une assemblée générale de l’ABVAL est prévue le vendredi 12 novembre à 19h à la salle commune de la 
maison des associations. Cette réunion est ouverte à tous (avec passe sanitaire) et nous appelons à une 
large participation pour travailler ensemble dans le domaine de l’animation du quartier dans sa totalité. 
 

7. Divers : un point sur les demandes à la municipalité  
 
Nous remercions la municipalité pour les demandes du comité réalisées depuis la dernière réunion : 

-      Des barrières Vauban, interdisant l’entrée des camions dans le Langaker, ont été placées aux entrées 
de l’avenue de Longchamp. 
-     L’espace à l’arrière de la rue de l’Etrier a été entretenu cet été. 

 
Mr Haydinger nous confirme que les demandes suivantes sont en cours de traitement : 

-  Boites à livres (les ateliers municipaux s’en occuperont quand les travaux liés à la tempête seront 
terminés) 

- Tracé du passage piéton au bout de l’allée du capitaine Bastian (sera fait en même temps que la 
rénovation d’autres passages) 

 
Le comité insiste pour que les demandes suivantes (dont certaines ont déjà été soumises à la municipalité) 
qui nous semblent urgentes soient examinées au plus vite : 

- Sécuriser la rue en faïencerie aux abords de l’école maternelle : les voitures se garent sur les trottoirs, 
empêchant le passage de poussettes, de fauteuils et dissimulant les enfants aux véhicules en 
circulation. Placer des plots, des barrières ??? Trouver une solution pour que les trottoirs puissent 
être utilisés en toute sécurité par les piétons sur cet endroit dédié aux enfants. 

- Transports en commun : Peut-on faire en sorte que les bus vers la gare routière attendent l’arrivée 
des passagers des trains avant de démarrer ? Un habitant du quartier Crusem nous a également 
signalé des difficultés dans l’utilisation des transports en commun, liées à des arrêts qui ne sont plus 
desservis à certains horaires. Le groupe de travail qui s’occupe de la circulation va étudier la situation. 

- Rue Lahitolle : Des camions entrent dans la rue (pensant livrer le magasin But en arrivant par 
l’arrière ?). Il faudrait ajouter un panneau indiquant que cette rue est une impasse ou placer aussi 
une barrière Vauban à cet endroit.  

 
 
Prochaine réunion : le mardi 25 janvier 2022 à 18h à la maison des associations. 
 
La séance a été levée à 19h40 
 
La Présidente : Mme SCHWEITZER     La secrétaire :  Mme ROSIN 

                                                                     
   
Visa de l’élue référente présente : KLEIN-MORAWSKI 

 























Propositions d’aménagements de 
l’espace  

Site des casernes Ardant du Picq 
 



Souhaits du comité de quartier Crusem Langacker 
Oderfang: intégrer ce nouvel espace dans la vie du 

quartier tout en préservant et en respectant 
l’environnement. 



Aménager l’espace pour en faire une sorte d’Agora, un lieu de rencontre 
intergénérationnel 

Réserver un endroit où les résidents et 
les élèves de l’école pourraient 
s’associer autour de projets communs 
(plantations,…) 

Prévoir une zone pour 
permettre des fêtes de 
quartier, des évènements 
festifs 



Ajouter des bancs, des jeux 
pour les enfants 



Prévoir une zone de « forêts 
urbaines » qui offrirait à chacun un 
lieu de promenade et de repos tout 
en préservant de la fraîcheur en été 
et en permettant le développement 
de la biodiversité 

Création d’une mare artificielle en 
partenariat avec les associations 
locales de protection de la nature  
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